



ふるさとの恵みに感謝し
活力ある児童の育成

- いのちを大切にする子ども
- 自ら学ぶ子ども
- 気品のある子ども



TEL 0288-54-0070
FAX 0288-54-0457
<http://www.nikko.ed.jp/nikko/>

頑張ったよ、ぼく！チャレンジしたよ、わたし！



最後まで笑顔を決やさず精一杯頑張り通した「運動会」、一人一人が輝き、主役を務めた「日小フェスティバル」、自分の目標に向かって、最後まで自分との戦いにチャレンジし続けた「校内持久走大会」、その他、「宿泊学習、修学旅行」など、2学期には大きな行事が数多くありました。子供たちは、常にチャレンジ精神を強くもち、自分で立てた目標に向かって努力し、互いに励まし合い、素晴らしい活躍を見せてくれました。私たちは、子供たちの頑張る姿から多くの感動をもらいました。本当に日光小の子供たちみんなが輝いていました。

今年も残すところあとわずかとなりました。保護者の皆様には多くの御支援・御協力をいただき、誠にありがとうございました。また、地域の皆様にも、子供たちの活動に積極的に関わっていただき、感謝の気持ちでいっぱいです。どうぞ、今後ともよろしくお願いいたします。新しい年も子供たちにとって、さらに飛躍の年でありますことを心から願っています。

「もみの木」12月号のトップ記事は、「自己統制力の重要性」について特別支援教育コーディネーターのM. Y先生からお話をいただきました。どうぞお読みください。

～御協力に感謝！ よいお年をお迎えください～

人がよりよく生きていくために

「人がよりよく生きていくためにどんなことが必要となってくるのだろうか？」とよく考えます。！そして、その観点から以前にも掲載させていただきました。

まず、「学力もさることながら、生活スキルも大切である。」と書きました。掃除をしたり、布団を敷いたり、ちょっとした料理が作れたり、部屋が片付けられたり、学校の用意を自分でしたりなど、生活に関わることが自分でできれば自信にもつながります。

それから、「コミュニケーション能力も大切である。」とも書きました。学習場面はもちろんですが、自分の気持ちを伝えたり、相手の気持ちを理解したりするときにも必要です。また、「自立」という言葉がありますが、自立とは何でも自分でできることではなく、できないことを自分で人に伝え、丁寧に依頼することも自立の一つです。その時にもコミュニケーション能力が威力を発揮します。

そして今回は「自己統制力」の重要性について考えてみたいと思います。学校では、チャイムがなり時間が切り替わり、先生がきて授業を進め、友だちも学習しています。その環境でなら学習はできるのに、家に帰ると、休日になると、長期休みになると時間の切り替えがうまくできず、宿題などがはかどらないという人も多いのではないのでしょうか。この状況に甘んじていると、ゆくゆくは大人になり、チャイムの鳴らない世界で苦勞するかもしれません。自己統制力がないと自分の責任を果たせなくなることがあります。やりたいことを我慢して、やらなければならないことに着手できる人になってほしいと思います。やりたいことがあると落ち着かなくなったり、イライラが募ったりする人は、自分をコントロールする力が弱いということになります。それでは、どうすれば自己統制力が付いてくるのでしょうか。一つの方法として、成功体験があります。我慢してやるべきことをやれたときに感じる喜びの感情（達成感）が、次のやる気につながります。続けるためには習慣にすることですが、習慣になるまでは、小さな目標を立てて意図的に成功体験につなげるように工夫することが大事です。定着しにくいときは家族ぐるみで取り組むのもよいでしょう。案外、大人でも達成できない、我慢できないこともあるかもしれません。

目前に迫った冬休みは、格好のチャンスでもあります。お手伝いでも、学習でも、体力作りでもがんばることを決めて、お子様にチャレンジさせてみましょう。達成したら、みんなで喜ぶと効果も上がります。そして3学期には少し大人になった素敵な笑顔でスタートできるといいですね。

特別支援教育コーディネーター M. Y



3校合同交流学習 12月18日(水) 19日(木)

既に御承知のとおり、いよいよ2020年4月1日から、現在の日光小・野口小・所野小の3校が統合して新たな「日光小学校」としてスタートします。そのため、昨年度から日光市教育委員会と3校の校長の間で、定期的に準備会議を開催し、ハードとソフトの両面から準備を進めています。また、先月の30日(土)には3校合同PTA本部役員会も開催しました。重要視していることは、子供たちが少しでも「自然な感じで一緒になれる」ことです。そこで、昨年に引き続き、3校合同の交流学習を実施しました。18日(水)には5年生と6年生が、19日(木)には、1年生から4年生までが、一日、本校で交流学習を行いました。一緒に授業をしたり、給食を食べたり、清掃をしたりして過ごしました。今年は、野口小・所野小の先生方にも授業を行っていただきました。子供たちの素直で優しい行動が数多く見られた一日となりました。子供たちは本当にすごいです。



1年生 「国語の授業」



2年生 「休み時間」



3年生 「英語の授業」



4年生 「給食の時間」



5年生 「英語の授業」



6年生 「自己紹介」

第6学年 租税教室 12月20日(金)

公益社団法人鹿沼日光法人会、日光商工会議所、鹿沼税務署の方々をお招きし、今年も租税教室を行いました。講師のK. F様から、税金についてわかりやすく説明をしていただいたり、DVDを鑑賞したり、グループで考えを共有したりして、税金のしくみ、税金の必要性、重要性等について深く学び、貴重な機会となりました。また、ケースに入った本物そっくりの1億円を見せていただき、その重さも体験しました。初めて1億円を見たときの驚き・歓声等はすごかったです。子供たち全員、興味津々でした。

今回の授業で学んだことを、これからの生活に生かして行ってほしいと思います。



1月の主な行事予定

8日(水) 3学期始業式	16日(木) 6年邦楽コンサート②	24日(金) 小中連携英語公開授業及び研修会 6校時カット
9日(木) 発育測定1年 委員会活動	17日(金) スケート教室(7:45登校) 「氷上運動会」	創立記念日
10日(金) 発育測定2年	20日(月) 発育測定5年 避難訓練(不審者対策)	27日(月) 東中出前授業・表彰伝達 スクールカウンセラー訪問
13日(月) 成人の日	21日(火) 発育測定6年 5年社会科見学(情報産業) 東中入学説明会 15:00~	29日(水) 5年臨海自然教室 ~31日(金)まで 2年生活科見学
14日(火) 発育測定3年 学校適正化会議	22日(水) 1年「昔の遊び」 現職教育 (6年生とレクリエーション)	30日(木) 次年度日光小通学予定児童 (野口小・所野小)の保護者 対象学校説明会14:00~
15日(水) 6年邦楽コンサート① 発育測定4年 ふれあい広場 第2回PTA役員推薦委員会	23日(木) 創立記念行事・金谷のパン給食	31日(金) 4年「親子の集い」
16日(木) 移動図書 クラブ		

